

LA ÚNICA MUJER EN ESTA LABOR TÉCNICA

Talquina Valeria Toledo a cargo de los cronos como comisaria del enduro FIM

• Se sabe el reglamento al revés y al derecho, formando parte de la Federación de Motociclismo de Chile. “Me hice comisario para estar más cerca de mi esposo, que es piloto. Soy como una policía para controlar las carreras”, dijo.

POR ENAMIR

CURICÓ. El mundo del enduro FIM es muy particular, porque todos se conocen y viven arraigados a los volantes de las motos, transitando por distintos terrenos que no son comunes, pero que están reglamentados para poder competir en esta exigente especialidad del motociclismo, que regula la Federación Internacional de Motociclismo. Como todos los deportes competitivos, detrás de los reglamentos están los árbitros, jurados, jueces, comisarios, que son los encargados de controlar la competencia de manera oficial, para que todos los participantes tengan las mismas garantías.

COMISARIO

Con el desarrollo de la quinta y sexta fecha del

Campeonato Nacional de Enduro FIM a Curicó, la única comisaria mujer en la organización, fue la talquina Valeria Rossi Toledo Castro, quien visitó varios colegios de la comuna, junto a pilotos para acercar el motociclismo a los estudiantes y publicitar este evento. “Más de 1.500 niños y jóvenes disfrutaron de las motos con sus pilotos que compiten en el enduro FIM”, comentó al conversar con diario La Prensa sobre su rol de comisaria. Junto con ello, dijo sentir un agrado de estar en Curicó, tierra de Francisco “Chaleco” López y tantos motociclistas que destacan en este deporte tuerca. “Mucho furor vivieron los niños principalmente en estas visitas y que para muchos es un deporte de alto

rendimiento desconocido, pero lo pasaron súper bien”, señaló.

¿Cómo llegó a ser comisaria del motociclismo que es un deporte más para hombres?

“Me convertí en comisaria del motociclismo de una manera fácil y difícil a la vez; fácil porque uno trata de pertenecer a la Federación de Motociclismo de Chile, y ahí uno tiene que capacitarse en los cursos internacionales con la FIM en Latinoamérica, aprobarlos y después uno puede ser comisario: mi labor es como una policía, pero con alto rango para controlar la carrera, además está el director de carrera y los comisarios, que son los jueces en realidad de las carreras,



Valeria Rossi Toledo Castro, la directora de carrera y comisaria FIM del Enduro FIM.

ven todo el reglamento que se cumpla, verifican los tiempos en los cronómetros, ven los puntajes o no puntajes, faltas, penalizaciones, incluso uno tiene la facultad de sacar a un corredor de la competencia si no cumple con el reglamento”.

Usted quizás no vivió el Mundial de Enduro FIM en Talca hace un par de años, fue toda una fiesta para la región.

“No alcancé a vivir esa fiesta del Mundial de Enduro en Talca, pero he sabido que fue un espectáculo, además de estar muy bien organizado por los maulinos y la FIM. Nosotros queremos traer un Mundial a Chile nuevamente, y a la región nuevamente porque fue muy buena su organización y que mejor que la región que tiene también excelentes pilotos como Benjamín y Camilo Herrera, Juan Pablo Infante, Clemente Infante, Tania González”.

SIX DAYS A LA VISTA

El Team Chile está listo para embarcarse el próximo mes, a la edición número 99 de los Six Days en Bérghamo, Italia. En la delegación ya tiene su cupo la comisaria Valeria Toledo quien ya ha vivido dos mundiales en San Juan, Argentina (2023) y Galicia, España (2024). “Mi experiencia ha sido notable en Argentina y España, uno aprende mucho y se aprende de los mejores del mundo, las marcas de motos, la familia, es una rica experiencia y para nosotros los comisarios es tremenda. Estamos listos con el Team Chile para viajar a Italia, nos vamos si Dios quiere el 14 de agosto, a Bérghamo que está cerquita de Milán, está el listado listo, pero por lesión se puede bajar alguno”, concluyó.

EN CURICÓ

El staff del control y coordinación de la quinta y sexta fecha del campeon-

ato nacional de enduro FIM: Director de la Prueba: Valeria Toledo, Comisario FIM; Jurado: Francisco Ramdohr, Comisario FIM, Marcelo Carvajal Comisario FIM; Carlos Parada Comisario Técnico: Claudio Vasquez Comisario FIM, Comisario Ambiental: Francisca Arancibia Comisario FIM; Parque Cerrado y Abastecimiento: Marcelo Carvajal Comisario FIM; Cronometraje: Paolo Cepeda. Equipo Médico: Equipo ACHS Marcaje Circuito: Ignacio San Martín, Coordinador de rescate: Ignacio San Martín.